
Visando o aperfei-
çoamento da modali-
dade no município, 
com espaço e equi-
pamentos adequa-
dos, a Prefeitura de 
Goioerê inaugura 
nesta sexta-feira, o 
primeiro Centro de 
Ginástica Rítmica da 
região.
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Centro de Ginástica Rítmica será 
inaugurado nesta sexta em Goioerê

O município de 
Moreira Sales se-
gue comemorando 
a entrega oficial de 
uma motonivelado-
ra, adquirida com 
recursos do Governo 
Federal. A entrega 
do maquinário foi 
concorrida e contou 
com a presença dos 
deputados Sérgio 
Souza - federal e 
Anibelli Neto - es-
tadual.

Deputado Sérgio Souza fez a entrega 
de motoniveladora em Moreira Sales

Visando promover a saú-
de da comunidade escolar 
por meio da educação das 
crianças, a Prefeitura de 
Janiópolis, através das secre-
tarias de Saúde e Educação, 
promoveu a Semana Vacinal 
na Escola.

Janiópolis realizou 
Semana Vacinal na 
Escola para manter 
vacinas atualizadas

Quarto Centenário 
repassa R$ 100 mil em

equipamentos eletrônicos 
para as escolas 

O município de Quar-
to Centenário repassou 
nesta semana, cerca de 
R$ 100 mil em equipa-
mentos eletrônicos para 
as escolas atendidas pela 
Secretaria de Educação.

A Prefeitura de Rancho 
Alegre D’Oeste acaba de 
adquirir uma das mais 
modernas escavadeiras, 
visando atender as deman-
das da cidade e também na 
zona rural.

Rancho Alegre: 
nova escavadeira vai
atender as demandas 

rurais e urbanas
Cavalgada dos 
Amigos terá 

almoço e show 
de prêmios 
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Cavalgada dos Amigos terá 
almoço e show de prêmios 

Agendada para aconte-
cer no dia 3 do próximo 
mês de setembro, a Caval-
gada dos Amigos promete 
movimentar cavaleiros e 
amazonas de Goioerê e 
municípios vizinhos.

O evento, que tem na 
organização a Comitiva 
Sem Destino, com apoio 
do vereador Helton Maia, 
vai contar com o tradicio-
nal almoço e ainda um 
movimentado show de 
prêmios.

A animação ficará por 
conta dos músicos “Nego 
Viola e Carlos Brito”, que 
prometem cantar o melhor 
da música raiz. “Nós es-
tamos bastante animados 

O vereador Helton Maia está à frente da coordenação 
do evento que promete mexer com a cidade de região

e acreditando que teremos 
uma grande cavalgada”, 
diz o vereador Helton.

O vereador cita que 
as cartelas do show de 
prêmios, bem como os 
convites para o almoço 
já estão sendo vendidos. 
Ele cita ainda que parte 
da renda arrecadada com 
as cartelas e almoço será 
destinada às entidades 
envolvidas no evento.

A cavalgada terá saída 
e chegada no Parque de 
Exposições, começando 
às 7 horas do dia 3 de 
setembro. “Toda comuni-
dade está convidada para 
nos prestigiar. Que Deus 
nos abençoe”, comenta 

Helton Maia.
Os convites para o 

almoço e as cartelas do 
show de prêmios podem 
ser adquiridos através das 
entidades parceiras do 
evento, que incluem o Pro-
jeto Viva a Vila (Fátima: 
(44) 99107-6261 - Rose: 

(44) 99136-4397), CRE-
ER (Kleber Paraíba (44) 
99999-8588), Amaa (Fer-
nando (44) 99902-4578), 
Agodef (Solange  (44) 
99702-9659), Agapcan 
(Elizia (44) 99905- 0733) 
e Santa Clara (Erica (44) 
– 99979-0085).

O Conselho Comu-
nitário de Segurança de 
Goioerê agendou para 
esta sexta-feira, dia 25, a 
eleição que vai escolher a 
nova diretoria da entidade.

Até o momento, pelo 
que se sabe, não haverá 

Conselho Comunitário de Segurança 
elege nova diretoria nesta sexta-feira

disputa, com apenas uma 
chapa devendo concorrer 
ao pleito. Pelo edital, no 
momento da inscrição, as 
chapas deverão ter nomes 
para preencher os cargos 
de presidente e vice; 1º e 
2º secretários; 1º e 2º te-

soureiros e opcionalmente 
três membros do Conselho 
Fiscal.

Caso se confirme ape-
nas uma chapa inscrita 
para participar do proces-
so, a eleição se dará por 
aclamação dos presentes. 

A expectativa é de que a 
entidade ganhe um novo 
fôlego com a renovação 
de sua diretoria.

A eleição será realizada 
na sede da 2ª CIA da Polí-
cia Militar de Goioerê, das 
9 às 11 horas..

Sesc Cidadão
Unidades do Sesc PR realizam uma ação simultânea neste 

sábado (26), das 13h30 às 17h30, com o Sesc Cidadão nas 
Unidades. A iniciativa tem como objetivo atender a população 
com ações educativas e sociais. Brechós sociais com peças 
doadas para a 15ª edição Social da Campanha do Agasalho 
serão realizados em diversas cidades.

Parceiros
Em 15 unidades, a iniciativa contará com outros serviços, 

como: oficinas de curso de valorização social para geração 
de renda, ações voltadas para a inclusão social, aulas abertas, 
estímulo à leitura e campanhas de saúde. Diversos parceiros 
integram a programação do evento, entre eles o Senac PR, que 
ofertará serviços como corte de cabelo e aferição de pressão.

Reforma tributária
O secretário da Indústria, Comércio e Serviços do Paraná, 

Ricardo Barros (PP), avaliou que a Reforma Tributária – 
aprovada pelo Senado e que pode acabar com as alíquotas 
diferenciadas de ICMS – trará mais competitividade entre as 
empresas. “A guerra fiscal vai deixar de ser um fator de decisão 
para as empresas. Será uma questão de competitividade”, disse.

Leilão
Duas grandes empresas se habilitaram para o leilão do 

primeiro lote de rodovias, que será na sexta-feira, 25. O leilão 
do primeiro lote engloba 473 quilômetros de rodovias federais 
e estaduais, que fazem a conexão entre o porto de Paranaguá, 
a região metropolitana de Curitiba e a Ponte da Amizade, na 
fronteira com o Paraguai.

Exposição Van Gogh
Sucesso nacional, a exposição Van Gogh & Impressio-

nistas chega a Curitiba e estreia no dia 29 de setembro. O 
espetáculo utiliza efeitos e movimentos de videografismo 
em obras consagradas do pintor, levando arte, tecnologia e 
emoção com projeções 360º de alta definição. Os ingressos 
de setembro já estão esgotados. Nesta semana, a produção 
disponibilizou novas datas e mais ingressos, de 16 a 22 de 
outubro. Os ingressos podem ser adquiridos de forma online no 
site da produtora www.lightland.com.br e, em breve, também 
em bilheteria presencial no Shopping Estação.

BRDE no Paraná
A região Oeste do Paraná apresenta o maior número de 

contratações realizadas pelo BRDE nos últimos quatro anos 
no Estado. Desde 2019, o banco totalizou R$ 5,4 bilhões em 
operações no Paraná, correspondentes a 6.171 contratos, e 
27,8% dos recursos envolveram projetos nesta região, cerca 
de R$ 1,5 bilhão. Os macroprogramas com maior volume de 
contratos no período são voltados ao agronegócio, agropecuária 
e ramos industriais. O setor de agricultura é responsável por 
36% do PIB paranaense.

Planalto 2026
Os governadores do Paraná, Ratinho Junior (PSD), de São 

Paulo, Tarcisio de Freitas (Republicanos) e de Minas Gerais, 
Romeu Zema (Novo), participaram juntos de um evento 
organizado pelo banco Santander, em São Paulo. Os três são 
cotados como nomes da oposição ao presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) nas eleições ao Palácio do Planalto em 
2026. Em evento, participaram do painel com debate sobre 
investimentos.

Ceasas do Paraná venderam 17,6 mil 
toneladas de frutas de caroço em 2022
Em 2022, foram comer-

cializadas 17,6 mil toneladas 
de frutas de caroço (pêssego, 
ameixa e nectarina) nas Cen-
trais de Abastecimento do 
Paraná (Ceasa), gerando uma 
movimentação financeira de 
R$ 104,3 milhões. Em 2023, 
já são 5,9 mil toneladas e R$ 
43 milhões transacionados.

A safra nacional de pês-
segos está no início de co-
lheita. A oferta de pêssegos 
e nectarinas se intensifica a 
partir de outubro, enquanto 
a ameixa aparece em maior 
volume a partir de dezembro. 

A análise sobre esse 
cenário está no Boletim de 
Conjuntura Agropecuária, 
referente à semana de 18 a 
24 de agosto. O documento é 
preparado pelos técnicos do 
Departamento de Economia 
Rural (Deral), da Secretaria 
de Estado da Agricultura e 
do Abastecimento do Paraná 
(Seab).

Outro destaque é para o 
setor leiteiro. A importação de 
lácteos, que vinha crescendo 
mês a mês desde abril, freou 
em julho. No sétimo mês do 
ano entraram no Brasil 23,4 
mil toneladas de derivados de 

leite, volume inferior às 27,4 
mil toneladas do mês anterior.

Os dados do Agrostat, 
plataforma do Ministério da 
Agricultura e Pecuária que 
reúne informações sobre o 
comércio exterior, apontam, 
no entanto, que no acumula-
do do ano foram 161 mil to-
neladas de importação. Esse 
volume supera em 260% as 
62 mil toneladas do mesmo 
período de 2022.

O grande volume de im-
portações vem sendo uma das 
principais reclamações dos 
produtores brasileiros, que 
consideram ser este, aliado 
à fraca demanda, o principal 
influenciador da queda de 
preço pago ao pecuarista de 
leite. Em julho o valor estava, 
em média, em R$ 2,71 o litro 
posto na indústria – 10% me-
nor que os R$ 2,84 recebidos 
em julho de 2022.

TRIGO, MILHO E 
FEIJÃO – As duas últimas 
semanas foram majorita-
riamente de sol no Paraná, 
favorecendo o avanço da 
colheita das culturas. O trigo 
registrou 4% da área total de 
1,4 milhão de hectares colhi-

da, ante 1% na semana an-
terior. Mas a produtividade 
não tem sido boa até agora, 
especialmente no Oeste.

Por outro lado, aquela 
região registra boa produ-
tividade na segunda safra 
de milho. Já são 14% dos 
2,4 milhões de hectares 
colhidos, mas ainda abaixo 
da média dos últimos cinco 
anos, quando, neste período, 
já atingia 76%. É consequ-
ência do plantio tardio da 
cultura.

A segunda safra de fei-
jão foi satisfatória, apesar 
de problemas enfrentados 
no início do plantio com o 
excesso de chuva, seguido 
de déficit hídrico em maio. A 
colheita também teve vários 
dias de chuvas, com redução 
na qualidade do grão. Foram 
colhidas 496 mil toneladas 
em 292 mil hectares.

Rede AgroParaná lança 
livro com 35 pesquisas sobre 
conservação de solo e água

FRANGO E FUNGI-
CULTURA – O documento 
registra também que no 
acumulado de janeiro a julho 
as exportações de frango to-
talizaram 3 milhões de tone-

ladas, volume 8,2% superior 
ao do mesmo período em 
2022, que foi de 2,8 milhões 
de toneladas. Principal desti-
no das exportações de carne 
de frango do Brasil, a China 
importou 50,8 mil toneladas 
no mês de julho, número 
35% superior ao registrado 
no mesmo período do ano 
passado. Em seguida vieram 
os Emirados Árabes Unidos, 
Japão e África do Sul.

Maior exportador do 
Brasil, o Paraná vendeu 
179,3 mil toneladas apenas 
em julho de 2023, número 
14,6% maior em relação ao 
mesmo período de 2022. Em 
segundo lugar, Santa Cata-
rina exportou 90,3 mil tone-
ladas e Rio Grande do Sul, 
63,8 mil toneladas. Os dados 
são da Associação Brasileira 
de Proteína Animal.

Na fungicultura, há o 
registro de que em 2022 
a produção paranaense de 
cogumelos atingiu cerca de 
800 toneladas, gerando Valor 
Bruto de Produção de R$ 15 
milhões. Em 2021 o Estado 
tinha produzido pouco mais 
de 1 mil toneladas, que resul-
taram em R$ 14,3 milhões.
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Centro de Ginástica Rítmica será 
inaugurado nesta sexta em Goioerê

Visando o aperfeiçoa-
mento da modalidade no 
município, com espaço e 
equipamentos adequados, 
a Prefeitura de Goioerê 
inaugura nesta sexta-fei-
ra, o primeiro Centro 
de Ginástica Rítmica da 
região. “Um momento 
muito importante para a 
ginástica rítmica do nosso 
município, para as nossas 
meninas e para o esporte 
como um todo”, comenta 
o prefeito Betinho Lima.

Segundo o prefeito, 
a ginástica rítmica tem 
crescido no município e 
por conta disso as meninas 
precisam de um espaço que 
dê mais conforto e quali-
dade para os treinos das 
ginastas. “Uma conquista 
importante para a nossa 
cidade e mais conforto 
para as nossas ginastas”, 
destaca ele.

O advogado Pedro Mar-
ques, presidente do Projeto 
Viva a Vila, que trabalha 
com ginástica rítmica, 
lembra que a modalidade 
tem como objetivo, opor-
tunizar às participantes da 
ginástica, um futuro me-

entrega deste novo espaço 
dedicado ao lazer, esporte 
e convívio familiar.

EQUIPAMENTOS : 
- O Centro de Ginástica 
Rítmica será equipado com 
modernos equipamentos e 
toda estrutura necessária 
para atender às aspirações 
das jovens ginastas, bem 
como promover a saúde 
e o bem-estar de todos os 
moradores.

A inauguração da qua-
dra marcará o início de um 
programa de treinamento 
em ginástica rítmica, com 
instrutores experientes, 
para jovens talentos locais.

O playground também 
é uma adição ao complexo 
que já possui uma quadra 
esportiva com grama sin-
tética e será um espaço de 
diversão e interação.

O prefeito Betinho Lima 
explica que os equipamen-
tos do playground seguros 
e inovadores para garantir 
uma maior segurança das 
crianças e a tranquilidade 
dos pais enquanto seus 
filhos brincam.

O Centro de Ginástica foi construído com recursos próprios do município e está localizado no Jardim Cristo Rey

lhor, com mais qualidade 
e projetar os talentos em 
nível regional, estadual, 
nacional e até internacio-
nal.

“Nós estamos muito 
felizes com essa obra, 

pois é um sonho que se 
torna realidade. Nossas 
ginastas merecem um local 
adequado e com estrutu-
ra que esteja à altura do 
talento e esforço delas”, 
comenta ele, agradecendo 

ao prefeito Betinho Lima 
pelo apoio à modalidade.

A solenidade de inau-
guração está programada 
para as 17 horas desta sex-
ta-feira. Na oportunidade 
também será entregue para 

a comunidade, um play-
groud para a criançada se 
divertir e viver bons mo-
mentos com seus pais e fa-
miliares. Os moradores do 
bairro estão convidados 
para participar do ato de 

Campanha do comércio entrega carro 
e passagens para viagens ao Pantanal

A diretoria da ACIG - As-
sociação Comercial e Empre-
sarial de Goioerê, fez na tarde 
desta quinta-feira, a entrega do 
primeiro carro sorteado pela 
campanha do comércio: um 
Chevrolet Ônix zero-quilô-
metro. A ganhadora foi Lívia 
Fiorotto, que fez suas compras 
no Copacol Supermercados.

Já as passagens, com direi-
to a pescaria no Pantanal de 
Mato Grosso, foram entregues 
para Julia Vicente, que retirou 
seu cupom no Mercado Pon-
tual e Aparecida Moura, que 
fez suas compras na Marietas 
Modas.

Durante sua fala, o pre-
sidente da ACIG, Lenilson 
Munhoz, agradeceu o apoio 
das empresas que participam 
da campanha e disse que a 
promoção vem superando 

todas as expectativas iniciais. 
“Estamos felizes, pois a pro-
moção agradou não somente 
os consumidores, mas também 
os lojistas que estão comemo-

rando”, disse ele.
Os ganhadores do último 

sorteio são referentes à pro-
moção do Dia dos Pais. A 
campanha do comércio segue 

e a expectativa agora fica por 
conta do Dia das Crianças. No 
final do ano, Natal, haverá o 
sorteio de mais um veículo 
zero.

O veículo foi entregue ontem à tarde: promoção do Comércio de Goioerê

Também foram entregues as passagens para  viagem e pescaria no Pantanal em Mato Grosso



SEXTA-FEIRA E SÁBADO, 25 E 26 DE AGOSTO DE 2023P04

Quarto Centenário repassa R$ 100 mil em
equipamentos eletrônicos para as escolas 

O município de Quar-
to Centenário repassou 
nesta semana, cerca de 
R$ 100 mil em equipa-
mentos eletrônicos para 
as escolas atendidas 
pela Secretaria de Edu-
cação. Entre os equipa-
mentos, aparelhos de 
TVs, computadores e 
notebooks.

De acordo com o 
prefeito Akio Abe, os 
equipamentos fazem 
parte de uma demanda 
feita pelos vereadores 
‘Valdir do Porto 3’, 
Yuri Cardoso, Luciana, 
Jhonny e Gilberto.  A 
compra foi feita com 
recursos próprios do 
município.

Além das escolas, 
foram atendidos  os A entrega foi feita para todas as escolas e CMEI, além da saúde, assistência social e projeto Cidadãos do Futuro 

CMEI’s, Projeto Cida-
dãos do Futuro, Assis-
tência Social e Secre-
taria de Saúde. “Nossa 
administração irá con-
tinuar  atendendo com 
agilidade as demandas 
dos vereadores, para 
que a cidade avance e 
a qualidade de vida me-
lhore para toda popula-
ção”, disse o prefeito.

Akio agradeceu o 
apoio e parceria dos ve-
readores, o que segundo 
ele, é muito importante 
para o bom desempenho 
da administração muni-
cipal. “É importante a 
gente alinhas as ideias 
e trabalharmos juntos, 
atendendo as necessi-
dades da nossa comu-
nidade”, disse.

Visando promover a 
saúde da comunidade es-
colar por meio da educação 
das crianças, a Prefeitura 
de Janiópolis, através das 
secretarias de Saúde e Edu-
cação, promoveu a Semana 
Vacinal na Escola. A ativi-
dade foi realizada em todas 
as escolas do município e 
também da rede estadual.

A secretária de Saúde, 
Mônica Souza, cita que a 
iniciativa tem como obje-
tivo, a prevenção, controle 
e erradicação de doenças 
previníveis. “Saúde é tudo 
e durante toda a semana 
que passou estivemos nas 
escolas, vacinando e in-
centivando a atualização 
das vacinas”, disse ela.

Durante a atividade, os 
alunos puderam atualizar 
vacinas contra Gripe, Co-
vid-19, e Sarampo, entre 
outras doenças, que co-
meçam de leve, podem se 
agravar e até levar a pessoa 
á morte. “É gratificante 
essa ação, pois estamos 
oportunizando aos alunos 
colocar em dia seu esque-
ma vacinal”, comenta a 
secretária.

Janiópolis realizou Semana Vacinal na 
Escola para manter vacinas atualizadas

O prefeito Ismael De-
zanoski cita que a ação 
foi das mais importantes, 
oportunizando à comuni-
dade escolar municipal e 
também da rede estadual, 
receberem  assistência na 
própria escola. “Ações 
como esta fortalecem as 
orientações que os alunos 
recebem em casa, junto à 
família e facilita o acesso 

aos serviços”, destacou o 
prefeito.

Ele citou ainda que às 
vezes é difícil a locomoção 
até as unidades de saúde, 
devido à correria diária e 
levar ações como essa para 
a escola incentiva os alunos 
a se cuidarem melhor. “Esse 
tipo de ação transforma a 
escola num local de cuidar 
da vida, com os alunos 

aprendendo não somente 
conteúdos escolares, mas 
princípios como a impor-
tância das vacinas para 
se ter saúde e viver bem”, 
finalizou Ismael.

A Semana Vacinal de 
Janiópolis foi iniciada no 
dia 10 de agosto e encer-
rada na última terça-feira, 
dia 22, abrangendo todas 
as escolas do município.

Alunos tiveram a oportunidade de atualizar a caderneta vacinal

Pesquisadora ucraniana especializada em 
literatura oferece curso de poesia na UEL

Kateryna Hodik, pro-
fessora visitante do De-
partamento de Letras 
Vernáculas e Clássicas 
(CLCH) da Universi-
dade Estadual de Lon-
drina (UEL), ministrará 
o curso “Poesia como 
Resistência: Uma breve 
história da poesia ucra-
niana” entre os dias 25 de 
agosto e 29 de setembro, 
em Londrina. Os encon-
tros serão presenciais às 
sextas-feiras, das 15h às 
17h30, em inglês.

Kateryna Hodik nas-
ceu na Ucrânia e está no 
Brasil desde janeiro de 
2023. Ela integra o pro-
grama de bolsas da Fun-
dação Araucária voltado 
a professores ucranianos 
refugiados e desenvolve 
o projeto “Acolhida de 
pesquisadora ucraniana 
no programa de Pós-
graduação em Letras da 
UEL”.  

A data de início do 
curso homenageia a in-
dependência ucraniana, 
comemorada em 24 de 
agosto. O curso abordará 

as diferentes vertentes da 
poesia ucraniana (popu-
lar, romântica e moder-
na). Os participantes terão 
a oportunidade de com-
preender melhor como os 
habitantes do país do leste 
europeu encaram dilemas 
sociais, econômicos e 
humanitários.

O evento com a pro-
fessora também servirá 
para aproximar as cultu-
ras brasileira e ucraniana 
no momento em que os 
olhos do mundo estão 
voltados para a situação 
de guerra entre Rússia e 
Ucrânia. 

O curso é uma realiza-
ção do Programa de Pós-
Graduação em Letras da 
UEL e da Assessoria de 
Relações Internacionais 
(ARI), com o apoio da 
Fundação Araucária e da 
Pró-Reitoria de Exten-
são, Cultura e Sociedade 
(Proex). Os interessados 
devem enviar e-mail para 
ari@uel.br ou acessar 
este link. Todos os par-
ticipantes terão direito a 
certificado.
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Rancho Alegre: nova escavadeira vai
atender as demandas rurais e urbanas

A Prefeitura de Ran-
cho Alegre D’Oeste 
acaba de adquirir uma 
das mais modernas 
escavadeiras, visando 
atender as demandas 
da cidade e também 
na zona rural.

O prefeito Cássio 
Zanuto cita que o 
equipamento é dos 
mais importantes e 

A escavadeira acaba de ser adquirida pelo município

chega para dar apoio 
aos diversos setores 
da administração, es-
pecialmente da agri-
cultura.

Zanuto lembra que 
Rancho Alegre é um 
município essencial-
mente agrícola, com 
o setor rural deman-
dando serviços dos 
mais variados, espe-

cialmente realizados 
por escavadeiras.

“Nós estamos muito 
felizes com essa aqui-
sição, pois com esta 
máquina poderemos 
atender as demandas 
da cidade, que não são 
poucas e também da 
zona rural”, citou ele.

O prefeito lembra 
que o município tem 
recebido diversos in-
vestimentos nos últi-
mos dias e que muitas 
novidades estão por 
vir. “Temos muitas 

conquistas assegu-
radas e já mostradas 
para a população, mas 
ainda tem mais”, co-
menta ele.

Cássio, que já foi 
vereador, está agra-
decendo o apoio que 
sua administração tem 
recebido da Câmara 
Municipal. “A Câmara 
tem sido muito parcei-
ra da nossa adminis-
tração e nós só temos 
que agradecer a cada 
um dos vereadores’, 
destaca ele.

O prefeito Cássio Zanuto: aquisição importante

Deputado Sérgio Souza fez a entrega 
de motoniveladora em Moreira Sales 

O município de Moreira 
Sales segue comemorando 
a entrega oficial de uma 
motoniveladora, adquirida 
com recursos do Governo 
Federal. A entrega do maqui-
nário foi concorrida e contou 
com a presença dos deputa-
dos Sérgio Souza - federal 
e Anibelli Neto - estadual.

A motoniveladora foi 
adquirida com recursos 
de emenda parlamentar do 
deputado Sérgio Souza, que 
durante sua fala, reafirmou 
os compromissos assumi-
dos com Moreira Sales. 
“Estamos entregando essa 
máquina hoje, mas quero 
dizer que o trabalho conti-
nua e vamos seguir lutando, 

lá em Brasília, em favor 
de Moreira Sales’, disse o 
deputado.

O prefeito Rafael Bo-

lacha agradeceu o apoio 
do deputado e disse que 
conquistas como essa só 
acontecem porque Moreira 
Sales tem bons parceiros em 
Curitiba e Brasília. “Só tenho 
que agradecer, pois sem o 
apoio e parceria dos nossos 
deputados, especialmente o 
Sérgio Souza, a gente não 
estaria comemorando essa 
conquista”, frisou.

Ainda segundo o prefeito, 
Moreira Sales é um municí-
pio essencialmente agrícola 
e que por isso a motonive-
ladora será de grande valia. 
“Temos uma extensão muito 
grande de estradas rurais. 
Esse equipamento vai nos 
ajudar e muito no sentido de 
atender e deixar nossas es-
tradas em boas condições”, 
destacou.

ANIBELLI: - Presente 

no evento, o deputado Ani-
belli Neto destacou a boa 
administração do prefeito 
Rafael Bolacha e reforçou 
seu compromisso com a 
cidade. “Conheço o trabalho 
do Rafael Bolacha e estamos 
empenhados lá em Curitiba, 
em favor de Moreira Sales”, 
disse.

O deputado disse ainda, 

que tem procurado ajudar o 
município de Moreira Sales 
através da liberação de recur-
sos e obras. “Hoje, estamos 
fazendo uma prestação de 
contas e verificando como a 
nossa atividade parlamentar 
tem ajudado a melhorar a 
vida das pessoas, especial-
mente em Moreira Sales’, 
finalizou.

A motoniveladora foi entregue ontem à tarde em evento na praça da matriz

O deputado Sérgio Souza anunciou mais recursos para Moreira Sales

 deputado Sérgio Souza fala durante o evento

O deputado Anibelli Neto reafirmou 
os compromissos com o município
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A Prefeitura de Goio-
erê, através da Secretaria 
de Saúde, está organi-
zando uma grande mobi-
lização para este sábado, 
dia 26, com o objetivo 
de proporcionar uma 
nova oportunidade para 
atualização do esquema 
vacinal da população. 

Segundo a programa-
ção, quatro unidades de 
saúde estarão funcionan-
do neste sábado: Central, 
Jaracatiá, Jardim Uni-
versitário e Vila Guaíra, 
ofertando vacinas contra 
a Covid, Gripe, além 
das vacinas de rotina 
(crianças, adolescentes, 
gestantes e adultos).

As crianças que forem 
a uma das Unidade de 
Saúde, deverão portar a 
Caderneta de Vacinação 

Saúde faz neste sábado mobilização
para atualização do esquema vacinal

e estar acompanhadas 
pelos pais ou respon-
sáveis. “A atualização 
das vacinas é muito im-
portante e espero contar 
com o apoio dos pais e 
de toda a comunidade”, 
diz a secretária Gabriela 
Martins.

Ela cita que os índi-
ces de vacinação está 
aquém do esperado e 
desejado e que a popu-
lação precisa ajudar. 
“Temos que melhorar 
os nossos índices de 
imunização, pois infe-
lizmente estamos muito 
aquém do desejado”, 
comenta ela.

Para facilitar para os 
interessados, as Unida-
des de Saúde estarão 
funcionando das 8 às 17 
horas deste sábado.

85% das contratações para modernização fiscal
 do Paraná devem ser concluídas em 2023

A Secretaria de Estado da 
Fazenda do Paraná prevê en-
cerrar o ano de 2023 com cerca 
de 85% das mais de 100 con-
tratações e licitações previstas 
para a segunda fase do Projeto 
de Modernização da Gestão 
Fiscal do Estado concluídas. 
O Profisco II, como o projeto 
é conhecido, representa um 
importante passo na melhoria 
da gestão pública do Paraná 
nas áreas fiscal, fazendária e 
financeira.

Gestores, líderes e servi-
dores da Fazenda e da Receita 
Estadual que supervisionam 
produtos e serviços no âmbito 
do Profisco II reuniram-se, ao 
longo de três dias desta sema-
na, com a missão do Banco 
Interamericano de Desenvol-
vimento (BID) encarregada de 
acompanhar a implementação 
do projeto.

O Profisco II é uma das 
mais abrangentes ações de 
aperfeiçoamento de gestão 
pública nas áreas fiscal, fazen-
dária e financeira do Brasil. 
Com investimento total de 
aproximadamente R$ 270 
milhões (US$ 55 milhões), 
a serem desembolsados até 
2025, sendo R$ 245 milhões 
(US$ 50 milhões) financiados 
pelo BID e R$ 25 milhões 
(US$ 5 milhões) como contra-
partida do governo estadual, o 
Profisco II visa contribuir para 
a sustentabilidade da gestão 
fiscal e a incorporação de me-
lhores serviços e tecnologias 
voltados aos contribuintes, 
além de embasar as políticas 
públicas em dados e sistemas 
sólidos.

O secretário da Fazenda, 
Renê Garcia Júnior, enfatiza 
que o Profisco é um projeto 
voltado para o futuro, que 
deixará um legado de moder-
nização fiscal. “O Profisco é 
uma ação fundamental porque, 
ao modernizar e aperfeiçoar 
processos, ele não só melhora a 
eficiência da arrecadação e da 
gestão dos recursos públicos, 
mas também facilita a vida das 
empresas e dos contribuintes. 
Ele torna o cumprimento das 
obrigações fiscais mais sim-
ples, aperfeiçoa os serviços 
da Receita e da Fazenda, 
beneficiando diretamente a 
população”, afirma.

Destaque no cenário nacio-

nal, Paraná avança em ranking 
de solidez fiscal dos estados

BALANÇO – Até o pri-
meiro semestre deste ano, o 
Profisco II já havia assinado 
86 contratos, totalizando 
aproximadamente R$ 150 
milhões. Até o final de 2023, 
estão previstas assinaturas de 
outros 11 contratos, no valor 
de R$ 49 milhões.

A chefe da missão do BID, 
a especialista em gestão fiscal 
Cristina MacDowell, destacou 
a maturidade dos avanços do 
Profisco no Paraná e elencou 
dois destaques na execução 
do projeto. O primeiro é a 
implantação do Sistema Úni-
co e Integrado de Execução 
Orçamentária, Administração 
Financeira e Controle (Siafic), 
iniciada em 2022, e que está 
70% concluída.

Neste mês, todos os órgãos 
vinculados ao Governo do 
Paraná e demais Poderes – Le-
gislativo; Judiciário; Tribunal 
de Contas; Ministério Público 
e a Defensoria Pública – co-
meçaram a trabalhar com a 
nova Lei Orçamentária Anual 
(LOAs) por meio do Siafic.

“Pudemos observar um 
grande amadurecimento na 
execução do projeto, com 
produtos implantados ou 
muito estruturados na fase 
de implantação. O Siafic, por 
exemplo, que era um ponto 
de atenção e preocupação, 
dada a sua complexidade, já 
está quase pronto, com a LOA 
sendo feita no sistema. É uma 
questão, agora, de executar”, 
disse a chefe da missão.

A representante do BID 
citou também o Confia Paraná, 

programa de conformidade 
fiscal que visa aprimorar o 
atendimento e o relaciona-
mento com o contribuinte. Ele 
abrange sistemas de monitora-
mento, gestão da recuperação 
de créditos, gestão da ação 
fiscal, disponibilização de 
serviços e, especialmente, a 
autorregularização dos con-
tribuintes.

O programa irá conferir à 
arrecadação e à fiscalização 
tributária um caráter mais 
colaborativo, ao auxiliar os 
contribuintes paranaenses 
a estarem em dia com suas 
obrigações fiscais. O objetivo é 
buscar mais eficiência na arre-
cadação tributária, melhorar a 
comunicação com a sociedade, 
automatizar serviços que hoje 
são realizados de forma manu-
al e diminuir a necessidade de 
ações fiscais, reduzindo prazos 
e facilitando o cumprimento 
das obrigações tributárias por 
parte das empresas.

Cristina enfatizou o caráter 
inovador do programa, que 
altera o enfoque da atividade 
fiscal, e o alinha com práticas 
modernas de gestão pública 
relacionadas na chamada 
“Administração Tributária 
3.0”, conceito concebido e 
recentemente detalhado em 
relatório da Organização para 
a Cooperação e Desenvolvi-
mento Econômico (OCDE), 
que trata da transformação 
digital na área.

“O Confia é um grande 
programa que tem tudo para 
tornar o Paraná um case para 
os outros estados. Ele é muito 
interessante por basear-se na 
conformidade, que fomenta e 

facilita o cumprimento tributá-
rio dos contribuintes, de forma 
voluntária, sem a necessidade 
de gerar litígio tributário, algo 
caro para o Estado e para a 
sociedade e que resulta em 
baixa recuperação de recur-
sos”, disse.

“O programa do Paraná 
vai além, ao propor uma go-
vernança maior entre as várias 
áreas da Secretaria. É um 
desafio que se coloca para que 
todos os auditores e pessoas 
que atuam na gestão tributária 
conheçam essa nova filosofia”, 
complementou.

O QUE É – O Profisco II é 
dividido em três eixos. O pri-
meiro busca melhorar a gestão 
fazendária e a transparência 
fiscal. A segunda vertente 
concentra-se na criação de fer-
ramentas mais modernas para 
a administração tributária. O 
terceiro eixo visa qualificar o 
gasto público, com sistemas 
que permitam uma visão 
detalhada dos custos dos pro-
gramas de todas as secretarias 
e da administração indireta.

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior e o secre-
tário Renê Garcia assinaram 
o contrato de financiamento 
que formalizou a adesão ao 
Profisco II em setembro de 
2020, dando continuidade 
e aperfeiçoando o Profisco 
I, já concluído. A execução 
do projeto é compartilhada 
com a Procuradoria-Geral do 
Estado (PGE), as secretarias 
da Administração e da Previ-
dência e do Planejamento, e 
é integrado com sistemas de 
outros poderes e do governo 

Representantes da Fazenda e da Receita Estadual reuniram-se nesta semana com a missão do Banco 
Interamericano de Desenvolvimento (BID) encarregada de acompanhar a implementação do Profisco II, 
projeto de R$ 270 milhões a serem investidos em melhorias de gestão fiscal, fazendária e financeira.

federal.
“A parceria com o BID 

tem como objetivo central 
aprimorar a eficiência e a 
transparência do Estado. Isso 
inclui o fortalecimento do 
controle tributário, a melhoria 
da administração financeira 
e uma série de ações estraté-
gicas voltadas para otimizar 
processos fazendários”, diz o 
coordenador-geral do Profis-

co na Secretaria da Fazenda, 
Sandro Celso Ferrari.

Entre as iniciativas já im-
plementadas, destaca-se o 
Processo Administrativo Fiscal 
Eletrônico (e-PAF), que moder-
nizou a gestão dos autos de in-
fração, bem como o novo Portal 
de Pagamentos de Tributos, que 
reúne a emissão de guias para 
diversos tipos de recolhimento 
em um mesmo lugar.

A tualização do esquema vacinal da população é nesta sábado dia 26
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Destaque no cenário nacional, Paraná avança
 em ranking de solidez fiscal dos estados

O Estado do Paraná tem se 
destacado positivamente no 
cenário nacional quando se 
trata de solidez fiscal. Isso foi 
confirmado recentemente pelo 
Ranking de Competitividade 
dos Estados, uma análise abran-
gente elaborada pelo Centro 
de Liderança Pública (CLP) 
em parceria com a consultoria 
Tendências e a startup Seall. A 
última edição do ranking foi 
divulgada nesta quarta-feira 
(23), durante o XII Congresso 
Brasileiro dos Servidores da 
Administração Pública (Con-
sad), o maior evento de gestão 
pública do Brasil, que acontece 
em Brasília.

No pilar da Solidez Fiscal, 
que integra o ranking geral, o 
Paraná demonstrou avanços 
importantes, com progresso 
em 6 dos 9 indicadores. Destes, 
um dos mais significativos é o 
Índice de Liquidez, que mede as 
obrigações financeiras do Esta-
do em relação ao seu caixa bruto. 
O Paraná subiu cinco posições 
em relação ao ano anterior e 
conquistou o primeiro lugar 
entre as unidades federativas do 
Brasil no quesito. O Índice de 
Liquidez avalia a capacidade do 
Estado de cumprir obrigações 
financeiras com base em seus 
recursos disponíveis.

Além do Índice de Li-
quidez, o Paraná também 
demonstrou melhorias em 
outros indicadores-chave de so-
lidez fiscal. O Estado avançou 
quatro posições no indicador 
de Solvência Fiscal, subindo 
para a 8ª colocação. Também 
registrou progresso em Pou-

pança Corrente (avanço de 
três posições, para o 4º lugar), 
Gasto com Pessoal (seis posi-
ções, 11º lugar), Dependência 
Fiscal (duas posições, 7º lugar) 
e Resultado Primário (nove 
posições, 6º lugar).

A avaliação do Paraná me-
lhorou nos quatro quesitos de 
maior peso no pilar da Solidez 
Fiscal: Solvência, Gasto com 
Pessoal, Liquidez e Poupança 
Corrente. “Os avanços refletem 
uma gestão financeira sólida, 
que não deixa de lado a prudên-

cia nem menospreza desafios 
fiscais futuros”, afirma o secre-
tário da Fazenda, Renê Garcia 
Junior. “Nosso compromisso é 
manter a saúde fiscal do estado 
no horizonte de longo prazo”.

No pilar da Solidez Fiscal 
como um todo, o Paraná obteve 
nota 69, em uma escala que vai 
de 0 a 100. Com o resultado, 
o Estado galgou uma posição 
neste âmbito em relação ao 
relatório de 2022, deixando-o 
no 9ª lugar – atrás apenas de 
Santa Catarina na Região Sul.

SIGNIFICADO DOS IN-
DICADORES – O indicador 
de Solvência Fiscal mede a 
relação entre a dívida pública 
consolidada e a receita corrente 
líquida. A principal diferença 
em relação ao indicador de 
liquidez é que a solvência tende 
a demonstrar as obrigações e 
capacidade de pagamentos de 
dívidas de prazo mais estendi-
do, como títulos e empréstimos. 
Já o enfoque da liquidez está em 
compromissos mais imediatos, 

como salários de servidores e 
pagamentos a fornecedores.

O Gasto com Pessoal no 
ranking é avaliado em relação 
à receita corrente líquida, de 
acordo com a Lei de Respon-
sabilidade Fiscal. A Poupança 
Corrente calcula a diferen-
ça entre receitas e despesas 
correntes, dividindo-as pelas 
receitas correntes, e serve para 
mensurar se o Estado é capaz 
de gerar economia líquida nas 
operações regulares. A De-
pendência Fiscal, por sua vez, 

analisa o grau de relevância que 
as transferências têm para as 
receitas correntes totais.

Por fim, o Resultado Primá-
rio é a diferença entre a receita 
primária realizada e a despesa 
primária empenhada, expressa 
em porcentagem do Produto In-
terno Bruto (PIB) do estado. Ele 
indica se a administração está 
gerando superávit, ou resultado 
positivo, nas operações essen-
ciais, excluindo-se o pagamento 
de juros da dívida pública.

DESAFIOS – O Paraná 
enfrenta desafios em três que-
sitos fiscais, nos quais perdeu 
posições entre 2022 e 2023. Es-
tes indicadores incluem a Taxa 
de Investimentos, que mede o 
investimento liquidado em re-
lação à receita corrente líquida; 
a Regra de Ouro, que mede a 
diferença entre despesas de ca-
pital empenhadas e receitas de 
operações de crédito, dividida 
pela receita corrente líquida; 
e o Sucesso do Planejamento 
Orçamentário, que verifica 
a despesa liquidada frente à 
dotação orçamentária.

“A solidez fiscal desempe-
nha um papel crucial no cres-
cimento econômico sustentável 
a longo prazo, garantindo que 
as finanças públicas estejam 
equilibradas e que o governo 
tenha recursos para investir 
na melhoria dos serviços 
públicos”, destaca Renê Gar-
cia. “O Paraná, ao continuar 
aprimorando sua gestão fiscal, 
demonstra compromisso com 
um futuro financeiramente 
saudável”.

Estado demonstrou progresso em 6 dos 9 indicadores fiscais, inclusive nos 4 quesitos de maior peso. Em Índice de Liquidez, que 
avalia a capacidade de cumprir obrigações financeiras com base em recursos disponíveis, Paraná obteve a primeira colocação.
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